
 

 

CANADA 

PROVINCE DE QUÉBEC 

MRC MARIA-CHAPDELAINE 

SAINT-EDMOND-LES-PLAINES 
 

Procès-verbal de la séance ordinaire du Conseil de la municipalité de 

Saint-Edmond-les-Plaines, tenue à la salle de délibérations du conseil, le lundi 03 

octobre 2022 à 19 h 30. 
 

PRÉSENCES :  

Madame  Martine Verville, mairesse 

Mesdames les conseillères  Carolle Bouchard 

  Marlène Deschesnes 

  Josée Lavoie 

Monsieur le conseiller : Bruno Simard 

  Tony Paré 

    

ABSENCES:  

Messieurs les conseillers : Martial Gauthier 

 
   

ÉGALEMENT PRÉSENTS :  Alexandre Pigeon, directeur général et 

greffier-trésorier 

 

ASSISTANCE : Une (1) personne 

 

 

1. ACCUEIL DES MEMBRES 

 

2. ADMINISTRATION 

2.1 Lecture et adoption de l’ordre du jour 

2.2  Lecture et adoption du procès-verbal de la séance ordinaire tenue le 

12 septembre 2022 

2.3 Déclaration des conflits d’intérêt 

2.4 Approbation des salaires nets pour le mois de septembre 2022 

2.5 Liste des comptes de septembre 2022 

 

3. SÉCURITÉ PUBLIQUE 

3.1. Changement au conseil d’administration de la Régie GEANT 

 

4. VOIRIE 

4.1. Nettoyage des fossés 

4.2. Broyage végétation des fossés 

 

5. AMÉNAGEMENT ET URBANISME 

5.1. Vente de terrains municipaux 

 

6. CORRESPONDANCE 

6.1. Groupe Espoir 

 

7. AFFAIRES NOUVELLES 

7.1. Fête de Noël – Régie GEANT 

 

8. PÉRIODE DE QUESTION 

 

9. FIN DE LA RENCONTRE 

  



 

 

1. ACCUEIL DES MEMBRES 
 
À 19 h 30, Martine Verville, mairesse, préside et déclare la séance 
ouverte après avoir constaté le quorum. 
 

2. ADMINISTRATION 
 

2.1 LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

590-10-22 IL EST PROPOSÉ PAR Carolle Bouchard, 
 

APPUYÉ ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ 
DES CONSEILLÈRES ET CONSEILLERS PRÉSENTS 

 
QUE l’ordre du jour soit accepté tel que présenté. 
 
 

2.2  LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA 
SÉANCE ORDINAIRE TENUE LE 12 SEPTEMBRE 2022 
 

591-10-22 IL EST PROPOSÉ PAR Marlène Deschesnes, 
 

APPUYÉ ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ 
DES CONSEILLÈRES ET CONSEILLERS PRÉSENTS 

 
D’adopter le procès-verbal de la séance ordinaire tenue le 12 
septembre 2022. 
 
 

2.3 DÉCLARATION DES CONFLITS D’INTÉRÊT 
 
Aucun conflit d’intérêt à déclarer. 
 
 

2.4 APPROBATION DES SALAIRES NETS POUR LE MOIS DE 
SEPTEMBRE 2022 
 

592-10-22 IL EST PROPOSÉ PAR Josée Lavoie, 
 

APPUYÉ ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ 
DES CONSEILLÈRES ET CONSEILLERS PRÉSENTS 

 
QUE le Conseil accepte le dépôt des salaires nets du mois de 
septembre 2022 au montant de 12 419.45 $ 

 
 

2.5 LISTE DES COMPTES DE SEPTEMBRE 2022 
 

593-10-22 IL EST PROPOSÉ PAR Bruno Simard, 
 

APPUYÉ ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ 
DES CONSEILLÈRES ET CONSEILLERS PRÉSENTS 

 
D’accepter la liste des comptes à payer par le fonds général au 
montant de 19 939.61 $ et par le fonds d’immobilisation pour un 
montant de 309 205.21 $. 
 



 

 

 
3. SÉCURITÉ PUBLIQUE 

 
3.1. CHANGEMENT AU CONSEIL D’ADMINISTRATION DE LA 

RÉGIE GEANT 

 

CONSIDÉRANT QUE Mme Carolle Bouchard a signifié la volonté de 
quitter son rôle de représentante de la municipalité de Saint-Edmond-
les-Plaines sur le conseil d’administration de la Régie intermunicipale 
GEANT; 
 
CONSIDÉRANT QUE le conseil d’administration actuel de la Régie 

Intermunicipale GEANT est maintenant composé uniquement des 

maires et mairesses des municipalités desservies par la Régie; 

 

594-10-22 IL EST PROPOSÉ PAR Tony Paré,   
 

 APPUYÉ ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ 
DES CONSEILLÈRES ET CONSEILLERS PRÉSENTS 

 
QUE Mme Martine Verville, mairesse de Saint-Edmond-les-Plaines, 

soit nommée comme administratrice au conseil d’administration de la 

Régie intermunicipale GEANT; 

 

QUE Mme Carolle Bouchard, conseillère de Saint-Edmond-les-

Plaines, soit nommée comme administratrice remplaçante au conseil 

d’administration de la Régie intermunicipale GEANT; 

 

QUE la présente résolution soit immédiate et révoque tout autre 

résolution accordée antérieurement portant sur le même objet que la 

présente résolution, sans autre avis. 

 

 
4. VOIRIE 

 
4.1 PROFILAGE DES FOSSÉS 

 
CONSIDÉRANT QUE le « comité voirie » accompagné de la 
responsable des travaux publics ont identifié les priorités de travaux à 
effectuer en regard au profilage/reprofilage des fossés; 

 
 

595-10-22 IL EST PROPOSÉ PAR Bruno Simard,   
 

 
 APPUYÉ ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ 

DES CONSEILLÈRES ET CONSEILLERS PRÉSENTS 
 

QU’un budget d’un maximum de 20 000 $ soit alloué pour le 

profilage ciblé des fossés. 

Disponibilité des fonds 
 
Les crédits sont disponibles au budget opérationnel (activités de 
fonctionnement), au poste budgétaire 02-32000 
 

 __________________  

Alexandre Pigeon 



 

 

 
4.2 BROYAGE VÉGÉTATION DES FOSSÉS 

 
CONSIDÉRANT QUE le « comité voirie » accompagné de la 
responsable des travaux publics ont identifié les priorités de travaux 
à effectuer en regard au broyage/débroussaillage des fossés; 

 
596-10-22 IL EST PROPOSÉ PAR Tony Paré,   

 
 

 APPUYÉ ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ 
DES CONSEILLÈRES ET CONSEILLERS PRÉSENTS 

 
QU’un budget d’un maximum de 5 000 $ soit alloué pour le broyage 

de la végétation des fossés 

Disponibilité des fonds 
 
Les crédits sont disponibles au budget opérationnel (activités de 
fonctionnement), au poste budgétaire 02-32000 

 
 

 ___________________  

Alexandre Pigeon 

 
 

5. AMÉNAGEMENT ET URBANISME 
 

5.1 VENTE DE TERRAIN MUNICIPAUX 
 

CONSIDÉRANT l’évolution rapide du marché immobilier et 
l’importante augmentation de la valeur foncière observée au niveau 
régional et national; 
 
CONSIDÉRANT l’importante pénurie de logement qui sévit 
actuellement et les efforts concertés des différentes instances 
gouvernementales afin de favoriser la création de logement et 
d’habitation dans la région; 
 
CONSIDÉRANT QUE les différentes démarches entamées il y a déjà 

plusieurs années par la municipalité pour vendre les terrains 

municipaux à un prix moindre que l’évaluation municipale n’ont su 

porter fruit; 

 

CONSIDÉRANT QUE la municipalité assume les frais des différents 

services municipaux qui desservent les terrains vacants appartenant 

à la municipalité; 

 

CONSIDÉRANT QUE la municipalité a assumé les frais de promotion 

de la vente des terrains municipaux sans succès réel; 

 

CONSIDÉRANT QUE la municipalité a consulté un urbaniste pour 

s’informer des différentes options qui s’offraient à elle quant au 

développement de ces terrains vacants et que celui-ci déconseille 

fortement la vente de terrains municipaux en dessous de l’évaluation 

municipale; 

 

CONSIDÉRANT QUE la municipalité est limitée dans ses possibilités 

de développement et que les terrains actuellement vacants sont peu 

nombreux; 



 

 

 

CONSIDÉRANT QU’il ne s’agit pas d’une bonne pratique de vendre 

des biens municipaux à perte; 

 

 

 

597-10-22 IL EST PROPOSÉ PAR Josée Lavoie,   
 

 APPUYÉ ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ 
DES CONSEILLÈRES ET CONSEILLERS PRÉSENTS 

 
D’abroger la résolution No. 199-09-17, qui fixait la valeur de revente 

des terrains vacants de la municipalité portant les cadastres 

5 750 330, 5 750 331 et 5 750 332, à 100 $ chaque; 

QUE la présente résolution soit immédiate et révoque tout autre 

résolution accordée antérieurement portant sur le même objet que la 

présente résolution, sans autre avis. 

DE fixer la valeur de revente des terrains municipaux au prix de la 

valeurs marchande. 

 
 

6. CORRESPONDANCE 
 
6.1 DEMANDE GROUPE ESPOIR 
 

CONSIDÉRANT le caractère local du Groupe Espoir et son important 
historique au nord du Lac-Saint-Jean des 35 dernières années; 
 
CONSIDÉRANT la sensibilité du présent conseil à la cause des 
proches aidants vivant avec un enfant ou un adulte ayant une 
déficience intellectuelle, physique, multiple ou étant autiste; 

 
598-10-22 IL EST PROPOSÉ PAR Bruno Simard,   

 
 

 APPUYÉ ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ 
DES CONSEILLÈRES ET CONSEILLERS PRÉSENTS 

 
QU’un don d’un montant de 150$ soit donné à l’organisme Groupe 

Espoir. 

 
Disponibilité des fonds 
 
Les crédits sont disponibles au budget opérationnel (activités de 
fonctionnement), au poste budgétaire 02-11000-970 
 

 ___________________  

Alexandre Pigeon 

 

7. AFFAIRES NOUVELLES 
 
7.1 FÊTE DE NOËL – RÉGIE GEANT 
 
La proposition de la régie GEANT d’avoir une fête de Noël commune avec 
les différentes municipalités du secteur est présentée aux élus. 

 



 

 

8. PÉRIODE DE QUESTION 

 

Aucune question n’est posée. 

 

9. FIN DE LA RENCONTRE 
 

599-10-22 IL EST PROPOSÉ PAR Carolle Bouchard, 
 

 APPUYÉ ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ 
DES CONSEILLÈRES ET CONSEILLERS PRÉSENTS 

 
QUE la présente assemblée soit et est levée à 20 :30. 

 
 
 
 _______________________________  
Martine Verville 
Mairesse 
 
 
 _______________________________  
Alexandre Pigeon 
Directeur général, Greffier-trésorier 
 
« Je, Martine Verville, atteste que la signature du présent procès-verbal 
équivaut à la signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au 
sens de l’article 142 (2) du Code municipal ». 
 
 
  ____________________________  
 Martine Verville, mairesse 


